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  Le dimanche 21 janvier  

 Dimanche de la Parole ...(P7) 
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Les illuminations, les concerts, les 
marchés de Noël nous mettent tout 
doucement dans l'ambiance de la 
fête. Et c'est vrai que nous ressen-

tons tout doucement cette euphorie de la 
proximité d'un événement; profitons de 
ces moments de joie, et si la tristesse est 
parfois en nos cœurs, essayons de la dé-
passer. 
Chez nous à Binche-Estinnes, la joie de 

Noël sera sans mélange si elle est décou-
verte de celui qui est au milieu de nous, et 
que nous connaissons encore si mal : 
l’Emmanuel, Dieu avec nous, lui qui se 
donne à nous dans l'Eucharistie, lui qui 
vient si souvent à notre rencontre de ma-
nière discrète, si discrète que c'est dans la 
foi que l'on peut le rencontrer. C'est notre 
personne toute entière qui doit se préparer 
à la grande rencontre en vivant sainte-
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ment, en rendant témoignage à la lumière… N'est-ce pas 
aussi, notre rôle, notre mission dans notre paroisse de 
Binche-Estinnes? Rendre témoignage à la lumière, rendre 
témoignage de notre foi pour qu'à travers notre charité 
cette lumière du Seigneur se reflète sur nos sœurs et frères, 
sur ce monde parfois si ignorant, si éloigné de Dieu. "Que 
le Dieu de la paix lui-même vous sanctifie tout entier, et 
qu'il garde parfait et sans reproche votre esprit, votre âme, 
et votre corps pour la venue de notre Seigneur Jésus ». 
Bonne préparation à la merveilleuse fête de Noël à tous. 

Père Etienne NTALE. 
  

 

Qu’est-ce que l’Épiphanie ? 

 
Le mot « épiphanie » est un mot d’origine grecque 
qui signifie « manifestation » et qui désigne pour les 
catholiques la manifestation de Dieu en Jésus 
Christ. 

Dans la tradition latine, la solennité de l’Épi-
phanie célèbre plus particulièrement l’évoca-
tion des Mages venus d’orient à Bethléem pour 
adorer l’Enfant dont la naissance leur a été in-
diquée par une étoile (Mt 2, 1-2). Toutefois at-
tention, elle n’a absolument aucun lien avec la 
traditionnelle galette des rois. Cette visite porte 
une signification importante quant à l’univer-
salité de la révélation, et montre que le Messie 
d’Israël se donne aussi à connaître des nations 
païennes, et par elles, à tous les hommes. 

« Dans ces “Mages”, représentants des religions 
païennes environnantes, l’Évangile voit les pré-
mices des nations qui accueillent la Bonne 
Nouvelle du Salut par l’Incarnation. La venue 
des Mages à Jérusalem pour « rendre hommage 
au roi des Juifs » (Mt 2, 2) montre qu’ils cher-
chent en Israël, à la lumière messianique de 
l’étoile de David (cf. Nb 24 ; Ap 22, 16), celui qui 
sera le roi des nations (cf. Nb 24, 17-19). 

Leur venue signifie que les païens ne peuvent 
découvrir Jésus et l’adorer comme Fils de Dieu 
et Sauveur du monde qu’en se tournant vers les 
juifs (cf. Jn 4, 22) et en recevant d’eux leur pro-
messe messianique telle qu’elle est contenue 
dans l’Ancien Testament (cf. Mt 2, 4-6).  

Les historiens reconnaissent à l’occasion dans 
les Mages venus d’Orient des savants, astro-
logues, probablement venus de Babylone, 
« centre de l’astronomie scientifique à une 

époque lointaine, mais en déclin au temps de 
Jésus » (Benoît XVI, L’enfance de Jésus, p. 133, 
Flammarion, 2012). En réalité, l’évangile de 
Matthieu qui relate cet événement ne dit 
presque rien d’eux : il ne dit pas qu’ils sont 
trois, ni qu’ils sont rois. Toutefois dans la tradi-
tion catholique, nous représentons volontiers 
ces Mages comme des rois venant chacun d’un 
continent différent : Afrique, Asie, Europe, 
pour figurer l’universalité de l’appel du Sei-
gneur Jésus, à tous les peuples de la terre. 

L’étoile qui guide les Mages a suscité beaucoup 
d’intérêts divers : si les Pères de l’Église y ont 

principalement vu une réalité surnaturelle, in-
diquant comment le Seigneur gouvernait tout 
l’Univers, y compris la marche des astres, 
nombre de scientifiques et d’astrologues ont 
fait l’hypothèse d’un événement naturel et pro-
videntiel. Dans tous les cas, l’étoile qui amène 
les païens à Jésus les amène à sortir de l’idolâ-
trie : le paganisme était en effet caractérisé par 
l’adoration de la nature. Les astres, en particu-
lier, étaient souvent considérés comme des di-
vinités. 

Ici, ce n’est pas l’étoile qui est adorée par les 
Mages, mais ce qu’elle leur montre : qu’elle soit 
une manifestation surnaturelle, elle évoque 
alors inévitablement un créateur, au-dessus de 
tout, qui la gouverne ; ou qu’elle soit un signe 
naturel et providentiel de la naissance du Dieu 
fait homme, et la créature est alors remise à sa 
juste place de symbole. Dans tous les cas, elle 
est créée pour révéler celui qui est au-dessus de 
tout et qui veut se faire connaître à tous les 
hommes. En cela, l’étoile évoque plus particu-
lièrement la lumière – à commencer par la lu-
mière naturelle, celle de la science, notamment 
– qui guide ceux qui marchent dans la nuit, 
pour les sortir de leur aveuglement et les con-
duire vers la vraie lumière. Cette lumière natu-
relle est importante, mais elle ne doit jamais 
être idolâtrée en permettant de réduire à la 
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seule nature – ou pire encore à la seule matière 
– le champ d’exploration de la connaissance. 
Mais elle doit seulement guider les hommes 
vers une connaissance plus élevée, qui se réa-
lise dans la rencontre avec le Dieu incarné. 

À l’opposé de tout cela, la tradition populaire 
de la galette des rois est une tradition pure-
ment païenne, dont nous avons repris l’usage 
aujourd’hui. Pour les romains, cette fête, où 
l’on désignait un esclave comme roi d’un jour 
par une fève dans un gâteau, était célébrée 
pour déjouer les jours néfastes du dieu Sa-
turne. Le culte antique lié à cette tradition po-
pulaire de la galette est donc précisément ce 
que l’étoile de Bethléem nous fait quitter pour 
aller adorer le vrai Dieu, pain descendu du ciel, 
couché dans une mangeoire, à Bethléem : la 
« maison du pain ». 

Dans l’Église orientale, la fête de l’Épiphanie 
évoque plutôt le baptême de Jésus dans le Jour-
dain, et plus particulièrement sa 
« manifestation » comme Fils unique du Père, 
consacré par l’Esprit. Cette manifestation est ce 
qu’on appelle une « théophanie trinitaire », 
dans la mesure où les trois personnes de la Tri-
nité sont manifestées. 

« Le commencement (cf. Lc 3, 23) de la vie pu-
blique de Jésus est son Baptême par Jean dans 
le Jourdain (cf. Ac 1, 22). Jean proclamait « un 
baptême de repentir pour la 
rémission des péchés » (Lc 3, 
3). Une foule de pécheurs, pu-
blicains et soldats (cf. Lc 3, 10-
14), Pharisiens et Sadducéens 
(cf. Mt 3, 7) et prostituées 
(cf. Mt 21, 32) vient se faire 
baptiser par lui. « Alors paraît 
Jésus ». Le Baptiste hésite, Jé-
sus insiste : il reçoit le bap-
tême. Alors l’Esprit Saint, sous 
forme de colombe, vient sur 
Jésus, et la voix du ciel proclame : « Celui-ci est 
mon Fils bien-aimé » (Mt 3, 13-17). C’est la ma-
nifestation (« Épiphanie ») de Jésus comme 
Messie d’Israël et Fils de Dieu. » (C.E.C., 535) 

Il y a dans l’événement du baptême de Jésus 
une manifestation de l’infinie miséricorde de 
Dieu, et en particulier du rachat de nos fautes 
par Dieu lui-même. Ce que portent d’ailleurs 
les paroles de Jean, que nous redisons à la 
messe : « Voici l’agneau de Dieu qui enlève le 
péché du monde ». Les Pères orientaux, tels 
saint Cyrille de Jérusalem voyaient dans le 

baptême de Jésus une inauguration du bap-
tême chrétien, dont les eaux avaient été sancti-
fiées par la descente de Jésus dans le Jourdain 
(Jourdain signifie justement « descente »), et 
avaient ainsi reçu le pouvoir de purifier. 

« À son baptême, “les cieux s’ouvrirent” (Mt 3, 
16) que le péché d’Adam avait fermés ; et les 
eaux sont sanctifiées par la descente de Jésus 
et de l’Esprit, prélude de la création nou-
velle. » (C.E.C., 536) 

« Par le Baptême, le chrétien est sacramentelle-
ment assimilé à Jésus qui anticipe en son bap-
tême sa mort et sa résurrection ; il doit entrer 
dans ce mystère d’abaissement humble et de 
repentance, descendre dans l’eau avec Jésus, 
pour remonter avec lui, renaître de l’eau et de 
l’Esprit pour devenir, dans le Fils, fils bien-
aimé du Père et « vivre dans une vie nou-
velle »(Rm 6, 4) ». 

« L’Épiphanie est la manifestation de Jésus 
comme Messie d’Israël, Fils de Dieu et Sauveur 
du monde. » On peut donc compter aussi 
comme telle l’événement des noces de Cana, ou 
bien sûr encore la résurrection. L’Épiphanie est 
la célébration du Dieu qui révèle ses mystères 
et se donne à connaître aux hommes. Dans 
cette solennité nous pouvons célébrer plus par-
ticulièrement l’institution des sacrements. 

La visite des Mages d’Orient, 
ou le baptême dans le Jour-
dain ne sont pas les uniques 
épisodes qui donnent à célé-
brer la manifestation de Jé-
sus comme Seigneur et Sau-
veur. 

Traditionnellement, on 
évoque aussi les Noces de 
Cana comme épiphanie : 
« Le signe de l’eau changé en 
vin à Cana (cf. Jn 2, 11) an-

nonce déjà l’Heure de la glorification de Jésus. 
Il manifeste l’accomplissement du repas des 
noces dans le Royaume du Père, où les fidèles 
boiront le vin nouveau (cf. Mc 14, 25) devenu le 
Sang du Christ. » Au-delà des noces de Cana, 
c’est tout ce que ce miracle préfigure qui est 
pour nous épiphanie, à savoir la manifestation 
de Jésus dans les sacrements, manifestation 
culminant dans l’eucharistie 

Qu’est-ce que l’Épiphanie ? (aleteia.org) 

 

https://fr.aleteia.org/2017/01/05/quest-ce-que-lepiphanie/
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Toutes les deux  
minutes, une  
personne apprend qu’elle a la lèpre. 

Chaque année dans le monde, plus de 200 
000 personnes reçoivent ce terrible diagnos-
tic. La lèpre provoque des infirmités irréver-
sibles, souvent à l’origine d’exclusion so-
ciale. Pourtant la lèpre se soigne. D’autant 
mieux lorsqu’elle est diagnostiquée et traitée 
à temps.   

Depuis 60 ans, Action Damien lutte contre la 
lèpre aux côtés des plus vulnérables. Notre 
organisation diagnostique la maladie de ma-
nière précoce, souvent dans les régions les 
plus reculées du monde. Elle offre aux pa-
tients des soins de santé de qualité, mène 
des recherches sur la transmission de la ma-
ladie et les meilleurs traitements préventifs.  
Nous sensibilisons les communautés à la 
lèpre et à sa stigmatisation qui touche injus-
tement les familles affectées par la maladie. 
Car chaque être humain a droit à un accès 
aux soins de santé et à une vie digne.     

La lèpre est résistante, nous aussi. Rejoignez
-nous et ensemble, aux côtés des patients et 
des soignants, éliminons la lèpre.  

Faites un don par virement bancaire sur le 
compte BE05 0000 0000 7575.    

Un énorme merci !  

Campagne 2024: 
26, 27 et 28 janvier 2024. 

Notre action 

 Avec nos partenaires locaux, nous travaillons en collabo-
ration directe avec des milliers de familles paysannes, 
en Afrique et en Amérique latine. Notre mission : assurer 
le droit à l’alimentation ainsi qu’une vie digne, tout en 
préservant l’environnement. 

 En Belgique, nous agissons massivement dans la sphère 
scolaire via notre rôle d’éducation citoyenne, et égale-
ment auprès du grand public lors de la Campagne de 
sensibilisation de janvier. 

 Pour soutenir les systèmes alimentaires durables, nos 
actions de plaidoyer visent aussi les acteurs politiques 
belges et internationaux. 
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HORAIRE DES MESSES DOMINICALES DE JANVIER 2024 
Epiphanie 2ème dim. Ord. 3ème dim. Ord. 4ème dim. Ord.

Samedi 06 13 20 27
Sacré-Cœur Ressaix Sacré-Cœur Ressaix

Haulchin Rouveroy Péronnes-Vill. X-lez-Rouveroy
Buvrinnes Epinois Buvrinnes Epinois
Peissant Vell-les-Bray. Fauroeulx Vell-les-Bray.

Dimanche 01 07 14 21 28

Waudrez Péronnes-Vill Bray-Levant Péronnes-Vill

Bray-Levant Bray-Cité Est-au-Val
10h30 Waudrez

Bray-Levant St Ursmer St Ursmer St Ursmer St Ursmer
Est.-au-Mont Est.-au-Mont Est.-au-Mont Est.-au-Mont

17h30

19h00

9h15

10h45

HORAIRE DES MESSES DOMINICALES DE FÉVRIER 2024 
5e dim. Ord. 6e dim. Ord. 1er dim. Car. 2e dim. Car.

Samedi 03 10 17 24
Sacré-Cœur Ressaix Sacré-Cœur Ressaix

Haulchin Rouveroy Haulchin X-lez-Rouveroy
Epinois Buvrinnes Epinois Buvrinnes

Fauroeulx Vell-les-Bray. Peissant Vell-les-Bray.
Dimanche 04 11 18 25

Péronnes-Vill Waudrez Péronnes-Vill Waudrez
Bray-Levant Bray-Cité Bray-Levant Est-au-Val

St Ursmer Vell-le-Sec St Ursmer St Ursmer
Est.-au-Mont Est.-au-Mont Est.-au-Mont Est.-au-Mont

17h30

19h00

9h15

10h45

Messe des  

FAMILLES 

Fête de St Amand 

14 février: Mercredi des 

cendres.  

(Lieu et heure à préciser) 
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Le saint du mois  

Saint Jean Bosco  
(16 Août 1815 - 31 Janvier 1888)  
Né le 16 Août 1815 à Becchi, un 
petit village d'Italie, Jean Bosco, 
affectueusement appelé Don Bos-
co, a laissé une empreinte indélé-
bile dans le domaine de l'éduca-
tion catholique et du travail so-
cial. Sa vie, rythmée par la foi, la 
persévérance et l'amour incondi-
tionnel des jeunes, représente un 
testament vivant de compassion 
et d'innovation éducative.  

Don Bosco a grandi dans une pau-
vreté extrême, une situation qui l'a 
profondément marqué et a in-
fluencé sa vocation future. Après 
son ordination le 5 juin 1841, il se 
consacre à l'éducation des jeunes 
des rues et des orphelins, les con-
sidérant comme les membres les 
plus vulnérables de la société. 
Rompu aux défis de la rue, Don 
Bosco développe une méthode 
d'éducation révolutionnaire, le 
"système préventif". Fondé sur 
l'amour, la compréhension et le 
respect mutuel, ce système repose 
sur trois principes : la religion, 
pour guider ; la raison, pour com-
prendre ; et l'affection, pour bâtir 
un rapport de confiance. Cette ap-
proche visait à prévenir la délin-
quance en offrant aux jeunes un 
environnement éducatif positif et 
stimulant. 
En 1859, Don Bosco fonde la So-
ciété de Saint François de Sales, 
aujourd'hui connue sous le nom 
de Salésiens de Don Bosco. Cette 
congrégation religieuse masculine 
se dédie à l'éducation et à l'accom-
pagnement des jeunes, en particu-
lier ceux issus de milieux défavori-
sés. Elle s'est rapidement dévelop-
pée, devenant une force mondiale 
dans le domaine de l'éducation. 
L'influence de Don Bosco s'étend 
au-delà de la fondation des Salé-
siens. Il joue un rôle crucial dans 
la création des Filles de Marie 

Auxiliatrice en 1872, une congré-
gation de religieuses consacrées à 
l'éducation des jeunes filles. Ses 
écrits et ses méthodes pédago-
giques continuent d'influencer 
l'éducation dans le monde entier. 
il meurt à Turin le 31 janvier 1888. 
Le jour de Pâques 1934, il est cano-
nisé par Pie XI . La canonisation 
de Don Bosco  a reconnu sa sain-
teté et son impact exceptionnel. 
Aujourd'hui, les écoles, orphelinats 
et programmes de formation pro-
fessionnelle salésiens perpétuent 
son héritage, touchant des millions 
de jeunes à travers le monde. En 
janvier 1988, Saint Jean-Paul II le 
proclame “Père et Maître de la jeu-
nesse”.  
La vie de Jean Bosco est une source 
d'inspiration pour tous ceux qui 
œuvrent dans le domaine de l'édu-
cation et de l'action sociale. Son 
dévouement envers les jeunes dé-
favorisés et sa vision pédagogique 
avant-gardiste demeurent des mo-
dèles pour l'éducation moderne. 
Don Bosco nous rappelle que 
chaque enfant mérite l'amour, 
l'éducation et la possibilité de réa-
liser son plein potentiel.  
 

Références: 

Qui est Don Bosco ? (https://
www.don-bosco.net/actualites/
famille-salesienne/qui-est-don-
bosco/) ,  

Histoire de Don Bosco. (https://
www.college-sjbosco.fr/histoire-de-
don-bosco/)  

Le système préventif (https://
www.salesien.com/articles_sdb/
spiritualite-salesienne/) page con-
sultée le 4 décembre 2023 

Don Bosco, l’apôtre des jeunes, de 
Guillaume Hünermann et Louis Bre-
vet, Édition SALVATOR (14 juin 
2018) 

Prière   

Ô saint Jean Bosco, 
 
Père et Maître de la jeunesse, 
docile aux dons de l’Esprit et ouvert 
aux réalités de ton temps, 
tu as été pour les jeunes, surtout 
pour les petits et les pauvres, 
un signe de l’amour et de la prédi-
lection de Dieu. 

Sois notre guide sur le chemin 
d’amitié avec le Seigneur Jésus : 
nous pourrons ainsi découvrir en Lui 
et dans son Évangile le sens de 
notre vie et la source du vrai bon-
heur. 

Aide-nous à répondre avec généro-
sité à la vocation que nous avons 
reçue de Dieu, pour être dans la vie 
quotidienne des constructeurs de 
communion, et collaborer avec en-
thousiasme, en communion avec 
toute l’Église, à l’édification de la 
civilisation de l’amour. 

Obtiens-nous la grâce de la persévé-
rance pour vivre à un haut niveau la 
vie chrétienne, selon l’esprit des 
béatitudes ; 
et fais-en sorte que, guidés par Ma-
rie Auxiliatrice, nous puissions nous 
trouver un jour avec toi dans la 
grande famille du ciel.  

 

Amen 

https://www.don-bosco.net/actualites/famille-salesienne/qui-est-don-bosco/
https://www.don-bosco.net/actualites/famille-salesienne/qui-est-don-bosco/
https://www.don-bosco.net/actualites/famille-salesienne/qui-est-don-bosco/
https://www.don-bosco.net/actualites/famille-salesienne/qui-est-don-bosco/
https://www.college-sjbosco.fr/histoire-de-don-bosco/
https://www.college-sjbosco.fr/histoire-de-don-bosco/
https://www.college-sjbosco.fr/histoire-de-don-bosco/
https://www.salesien.com/articles_sdb/spiritualite-salesienne/
https://www.salesien.com/articles_sdb/spiritualite-salesienne/
https://www.salesien.com/articles_sdb/spiritualite-salesienne/
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Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 
La Semaine de prière pour l'unité des chrétiens est célébrée du 18 au 

25 janvier. Ces dates ont été choisies en 1908 de manière à couvrir la 

période entre la fête de saint Pierre et celle de saint Paul. Ce choix a 

donc une signification symbolique. .  

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu et ton prochain comme toi-même 
(Luc 10,27) 

Ce sont les chrétiens du Burkina Faso qui ont choisi le thème de la  
prochaine Semaine de prière pour l’unité des chrétiens,  
du 18 au 25 janvier 2024. 

Les chrétiens sont appelés à agir comme le Christ en aimant comme le Bon 
Samaritain, en montrant de la pitié et de la compassion pour ceux qui sont 
dans le besoin quelle que soit leur identité religieuse, ethnique ou sociale. Ce 
qui doit nous inciter à venir en aide aux autres, ce n’est pas l’identité com-
mune, mais l’amour de notre «prochain». Toutefois, la vision de l’amour de 
notre prochain que Jésus nous présente est battue en brèche dans le monde d’aujourd’hui. Guerres dans 
beaucoup de régions, déséquilibres dans les relations internationales et inégalités causées par les ajuste-
ments structurels imposés par les puissances occidentales ou par d’autres agents extérieurs inhibent 
notre capacité d’aimer comme le Christ. C’est en apprenant à s’aimer les uns les autres au-delà de leurs 
différences que les chrétiens peuvent devenir des « prochains », comme le Samaritain de l’Évangile. 

Lorsque l’Écriture Sainte est lue 
dans le même esprit que celui 
avec lequel elle a été écrite, elle 
demeure toujours nouvelle. 
L’Ancien Testament n’est ja-
mais vieux une fois qu’on le fait 
entrer dans le Nouveau, car tout 
est transformé par l’unique Es-
prit qui l’inspire. Tout le texte 
sacré possède une fonction pro-
phétique : il ne concerne pas 
l’avenir, mais l’aujourd’hui de 
celui qui se nourrit de cette Pa-
role. Jésus lui-même l’affirme 
clairement au début de son 
ministère : « Aujourd’hui 
s’accomplit ce passage de 
l’Écriture que vous venez 
d’entendre »  (Lc 4, 21). Celui 
qui se nourrit chaque jour de 
la Parole de Dieu se fait, 
comme Jésus, contemporain des 
personnes qu’il rencontre ; il 
n’est pas tenté de tomber dans 

des nostalgies stériles du passé 
ni dans des utopies désincar-
nées vers l’avenir. L’Écriture 
Sainte accomplit son action 
prophétique avant tout à l’égard 
de celui qui l’écoute. Elle pro-
voque douceur et amertume. 
Rappelons-nous les paroles du 
prophète Ézéchiel lorsque le 
S e i g neu r l’invite à 

manger le rouleau du livre, il 
confie : « dans ma bouche il fut 
doux comme du miel » (cf. 3, 3). 
Même l’évangéliste Jean sur l’île 
de Patmos revit la même expé-
rience qu’Ézéchiel de manger le 
livre, mais il ajoute quelque 
chose de plus spécifique : 
« Dans ma bouche il était doux 
comme le miel, mais, quand je 
l’eus mangé, il remplit mes en-
trailles d’amertume » (Ap 10,10). 
L’effet de douceur de la Parole 
de Dieu nous pousse à la parta-
ger avec ceux que nous rencon-
trons au quotidien pour leur 
exprimer la certitude de l’espé-
rance qu’elle contient (cf. 1 P 3,15-
16). L’amertume, à son con-
traire, est souvent offerte lors-

qu’on saisit à quel point il 
nous est difficile de vivre la 
parole de manière cohé-
rente, ou se voit même refu-
sée d’être touchée du doigt 
parce qu’elle n’est pas rete-

nue valable pour donner un 
sens à la vie. Il est donc néces-

saire de ne jamais s’accoutumer 
à la Parole de Dieu, mais de se 
nourrir de celle-ci pour décou-

Dimanche de la Parole ... 
Le 21 janvier nous célébrerons « le dimanche de la Parole de 

Dieu », institué par le Pape François le 30 septembre 2019. 

Voici un extrait de sa lettre qui pourra nourrir nos réflexions 

à cette occasion.  
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vrir et vivre en profondeur notre 
relation avec Dieu et avec nos 
frères. Une autre provocation 
qui provient de l’Écriture Sainte 
est celle qui concerne la charité. 
Constamment la Parole de Dieu 
rappelle l’amour miséricordieux 
du Père qui demande à ses en-
fants de vivre dans la charité. La 
vie de Jésus est l’expression 
pleine et parfaite de cet amour 
divin qui ne retient rien pour lui
-même, mais qui s’offre à tous 
sans réserve. La Parole de Dieu 
est en mesure d’ouvrir nos yeux 
pour nous permettre de sortir de 
l’individualisme qui conduit à 
l’asphyxie et à la stérilité tout 
en ouvrant grand la voie du par-
tage et de la solidarité. Sur le 
chemin d’accueil de la Parole de 

Dieu nous accompagne la Mère 
du Seigneur, reconnue comme 
bienheureuse parce qu’elle a cru 
en l’accomplissement de ce que 
le Seigneur lui avait dit (cf. Lc 1, 
45). La béatitude de Marie pré-
cède toutes les béatitudes pro-
noncées par Jésus pour les 
pauvres, les affligés, les 
humbles, les pacificateurs et 
ceux qui sont persécutés, car 
c’est la condition nécessaire 
pour toute autre béatitude. Au-
cun pauvre n’est bienheureux 
parce qu’il est pauvre ; Il le de-
vient, comme Marie, s’il croit en 
l’accomplissement de la Parole 
de Dieu. Que le Dimanche de la 
Parole de Dieu puisse faire gran-
dir dans le peuple de Seigneur la 
religiosité et l’assiduité fami-

lière avec les Saintes Écritures, 
comme l’auteur sacré enseignait 
déjà dans les temps anciens 
« Elle est tout près de toi, cette 
Parole, elle est dans ta bouche 
et dans ton cœur, afin que tu la 
mettes en pratique » (Dt 30, 14) ».  

Pape François  

Pour approfondir :  

 

https://www.cathobel.be/
eglise-en-belgique/cipl-
accueil/dimanche-de-parole/ 

 

https://www.vaticannews.va/
fr/vatican/news/2020-12/culte
-divin-congregation-cardinal-
sarah-parole-de-dieu-
pape.html 

REBUS DE JANVIER (les réponses se trouvent dans cet Essen-Ciel) 

                       
Indice :Semaine du 18 au 25 janvier 

       

 Indice : Fête des Rois  
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